

Morales superó récord de mandato de Santa Cruz el pasado 16 de febrero de 2014



Víctor Hugo Chávez refuta a grupo de historiadores del Gobierno

El Diario, 25 octubre 2015

El pasado 21 de octubre se efectuaron varios actos oficiales para festejar el récord de mandato de Morales, porque habría superado en esa fecha el tiempo de mandato del Mariscal Andrés de Santa Cruz, es decir, 9 años, 8 meses y 28 días, entre 1828 a 1839.

Para el analista Víctor Hugo Chávez, existe una gran diferencia entre las funciones que cumplía el Mariscal Santa Cruz como Presidente de Bolivia y las que luego le correspondieron ejercer como Protector de la Confederación Perú Boliviana.

“El caso es sencillo; el 1 de mayo de 1837 se aprobó en Tacna el Pacto de la Confederación Perú – Boliviana o su Constitución, misma que establecía en su Artículo Sexto: 'Cada una de las Repúblicas tendrá un Gobierno propio con arreglo a sus leyes fundamentales y a este tratado. Más las tres Repúblicas Confederadas tendrán un gobierno general con las atribuciones señaladas por este mismo tratado', recordemos que las Repúblicas que conformaron la Confederación Perú Boliviana fueron: Nor Perú, Sur Perú y Bolivia”, afirma Chávez.

También afirma que en cumplimiento de la Constitución Confederada de 1 de mayo de 1837, el 17 de mayo de aquel año el Mariscal Santa Cruz se convirtió en Protector de la Confederación Perú Boliviana, dejando en calidad de Presidente de Bolivia a Mariano Enrique Calvo, es decir, que el mandato que ejerció Santa Cruz como Presidente de Bolivia fue de 8 años y 25 días, y no así de 9 años, 8 meses y 28 días, que es el que señalan los “historiadores” del equipo gubernamental.

Aseguró que ese equipo de historiadores no se pusieron a analizar que desde el 17 de mayo de 1837 al 20 de febrero de 1839 en que se produce la dimisión del Mariscal Santa Cruz al cargo de Protector de la Confederación, luego de la Batalla de Yungay, mediante nota presentada en la ciudad de Arequipa, transcurrió 1 año, 9 meses y 3 días, que son los que hay que restarle al cómputo efectuado por el equipo gubernamental.

“Transfiriendo esa diferencia al tiempo actual, Evo Morales alcanzó al Mariscal Santa Cruz en el mandato de 8 años y 25 días el 15 de febrero de 2014 y lo superó un día después, es decir, el 16 de febrero de 2014, que es el día en que correspondían los festejos”, enfatizó.

Finalmente, Chávez instó a los “historiadores” del Gobierno a tomar en cuenta estos detalles en actuaciones que comprometan no solo festejos gubernamentales que como se ha demostrado convierten a los actos del 21 de octubre de 2015 en bufonescos, sino principalmente que no existan ese tipo de errores en la demanda marítima interpuesta contra Chile en La Haya.